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%&'$季先生家住南京市
玄武区小卫街，由于从本月 16
日至月底为供电公司规定缴纳
电费的时间，所以 16日一大

早，季先生就前往小卫街附近的
银行缴电费。然而，季先生先后
跑遍了附近的工行、交行、农行
等多家银行，可银行的工作人员
均称缴费系统出了故障，不能缴
费。昨天上午，季先生步行 20
多分钟，赶到交通银行银城东苑

支行营业柜台，但银行的说法仍
是系统故障不能缴费。

交通银行银城东苑支行一
名姓孙的负责人说，客户无法缴
纳电费是由于同一时间内缴电
费的人太多，导致缴费系统过于
繁忙，出现了网络拥堵现象。

“每个月16日至月底是供电公
司规定的缴电费的时间，而相当
多现金缴费的居民，大都喜欢在
规定时间段的头几天就来银行
缴电费，这样一来银行缴费系统
负荷太重，运作繁忙，导致网络
拥堵。”该负责人称，使用缴费

卡由银行代扣电费的用户则不
会出现这种情况，所以她希望能
有更多的用户办理缴费卡由银
行代扣电费。

一名业内人士向记者透露，
由于每笔电费都非常零碎，如果
用户使用现金缴费，无疑增大了

银行柜面压力。所以银行更青睐
缴费卡，因为只要一个用户在银
行办了缴费卡，银行就相当于多
了一个客户，客户将稳定地往卡
里存一笔钱，对银行来说，这比
不定时的现金缴费诱人得多。
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“我们非常支持政府出

资打造一条景观街，要真成
了小湖南路，多好啊！”云锦
美地小区的业主们知道道路
要改造后很高兴，但这样的
好心情几天后便荡然无存。
原来，道路改造并不是市民
所想的那样，把树种好，把

路拓宽，而是要在路中间盖
几处“房子”。

如今，居民所认为的
“房子” 基础已经挖出，大
家更坐不住了。“我走南闯
北跑了不少地方，但从来没
看见过路中间盖房子的。”

葛先生有点愤怒：原来三四
十米的道路，现在最窄的地
方就剩下了四五米，两辆车
会车都困难，居民出行会更

麻烦。要是建了“房子”，葛
先生担心家中就会特别堵，

采光也会受到影响，“要是
建成玻璃房，还会反射太阳
光，你想想看，到夏天哪吃
得消”。
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路边居民都想知道这房

子到底怎么盖？盖多高？盖了
到底做什么？但大家却很难看
到方案，只能从建筑工人的只
言片语间了解到确实要盖房
子，“是要做餐饮”，“听说是
要用来开店”……8月13日，
小区业主代表到现场指挥部

询问相关人士，但无果。这样
的一个民心工程，周围居民却
感觉始终是在闷着葫芦摇，很
多情况他们一无所知。

居民牟先生说，云河路
两侧本有20多棵法桐，长势
非常不错，但被施工单位给

“搞”了，是移是砍鲜有人
知。还有居民说，云河路原本

规划是市政道路，要通公交，
现在变成了商业街，公交肯
定来不了。也有市民说，现在
在云河路两侧门面房密密麻
麻，足已满足需求，“根本没
必要再在路中间盖房子”。
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在遭到周边居民的强烈

质疑后，云河路的建设单
位———南湖地区商业建设管
理办公室站了出来，并就市民
关心的问题给予正面答复。

建设方明确地说，“云
河路休闲景观街是区政府投
入 1200万元巨资的民心工

程。建成后的云河路休闲景
观街将以文化休闲、社区购
物为主，传说中将云河路经
营业态规划为餐饮服务一条
街，是个别居民不了解情况

所致”。此外，“景观街要按
规划部门限高、限反光的要

求加以建设，不会对周边居
民产生影响”。而对于移树一
事，建设方称“是经过园林部
门批准，实施名贵观赏树木
落户景观街工程的需求”。

看到建设方的解释，周

边市民的心依旧难以放
下。居民牟先生说，政府承
诺商业街不会经营餐饮，但
日后根本没法控制。对于市
民极其关心的“道路中间建
房”一事，建设单位含糊应
答，没有说建还是不建，建

多大也没有说。其实被建设
单位称为“景观建筑，造景
需要”的房子并不小，相关
设计文本显示，建筑的体
量超过 1600平方米。从效
果图上看，建筑物绝非全
是供市民休息的，有不少

是商业建筑，为什么要建

在路中间呢？设计方称是为
营造商业氛围。

:;KLMNOPQ

无奈之下，牟先生等居

民只能去规划局问个究竟。
南京市规划监察大队的工作
人员在 8月 15日前来现场
查勘，而工地方未能提供项
目的立项和规划手续，监察
人员当场开出了停工通知
书。规划方说，工程建设单

位在接到通知后，应该在规
定工作日内提供相关资料，
但到目前为止，规划部门还
没看到任何资料。

规划部门坦言，云河路
工程道路中间虽有建房子的
迹象，但因只是基础开挖，

还不太好确认建筑的构架，
现在规划部门正进一步搜集
证据，按照程序对其处理。
按照南京城市规划条例，单
体面积在 200平方米以上
建筑，是必须要得到市规划
局批准的。如果没得到批

准，即可认定是违章建筑。
对于居民和建设单位之

间的冲突，不少人把责任归
咎于项目 “没有公示”，现
在，建设方案已在现场公
示。但事实上，一个没有得
到规划部门认可、涉嫌违规

的项目，连公示的前提条件
都不具备。不过，在规划部
门已发出了停工通知的情况
下，云河路工程现场昨天依
旧十分繁忙。
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居民担心影响出行、采光，云河路商业街涉嫌违规被叫停
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